



# ささのこ

12月号

令和2年11月30日  
世田谷区立笹原小学校  
03-3428-8383  
校長 後藤 真司

## 変えるチャンス

副校長 遠藤 修

令和2年も最後の月を迎えます。11月中旬には学校評価アンケートを実施しましたが、今年度は保護者より91.8%、地域より59.1%のご提出をいただきました。いずれも昨年度より提出率が上がっております。皆様のご協力に感謝いたします。26日には、教育委員会へ集計作業を依頼しました。12月中旬に集計作業等が終わりしだい、学校関係者評価委員会で分析・考察等を進めていただき、年度末にはホームページ等で皆様にお伝えする予定です。

さて、今年度は4月から2ヶ月間臨時休業となり、6月1日からの分散登校を経て6月22日に通常登校が始まってからも、例年通りということが通じない毎日が続いてきました。「いつになつたら元の生活に戻れるのだろう。」「いつまで、様々なことを我慢すればいいのだろう。」という先の見えない不安に、ストレスの多い日々を過ごしていることと拝察いたします。

何か、この課題を解決する明確な手段をお示しできればよいのですが、そもそもいかず歯がゆい思いをしております。ただ、「今できること・今しなければならないこと」を考えて実践していくことが、次につながっていくと考えています。「だから〇〇はできない。」ではなく、「それなら〇〇をしてみよう。」と制約の中でできることを一つ一つ実践していく。これは、今後来るAI時代、Society 5.0時代を生きるために必要になると言われている、「予測困難な社会の変化に対して、目指すべき姿を議論し、共有し、実現していく」力そのものなのではないでしょうか。もちろん、新型コロナウイルスの感染拡大防止は大前提であり、そのための制約も多くあります。けれど、固定化した見方、きまり事と考えられていたことを大きく変えていくチャンスでもあり、私たち大人がこの体験を通して学んだことは、今後の子どもたちの育成にもつながっていくものであると考えます。

既に、PTAでは、組織の改編や連絡方法の見直しなどが進められていると聞きます。世田谷区でも、タブレット型情報端末の児童・生徒への1人1台の貸与、ICTを活用した学びを推進するための校内インターネット接続環境の整備、その利活用に向けた教職員の研修などが始まりました。

子どもたちが大人になったとき、「コロナで大変だったけれど、あの年からよくなつたことも多いよね。」と言われる年となるよう残り少ない日々、努力してまいります。

## 近隣の皆様へ ~「どんど焼き」へのご理解とご協力のお願い~

笹原小学校の校庭で毎年行われているお正月の伝統行事「どんど焼き」ですが、東京都では、新型コロナウイルス感染症が拡大傾向であることから、実施について心配されているご家庭もあるかと存じます。

今年度は、「どんど焼きの熾火で餅を焼く」ことは、人が長時間密な状態となることが想定されるため行いません。感染防止に十分留意しながら、各家庭でお正月に飾られた門松、注連縄などのお飾りのお焚き上げのみ実施の予定で準備を進めているところです。実施は、令和3年1月9日(土)午前10時からです。

お飾り等は1月8日(金)の登校時～午前9時半に各昇降口で回収します。針金、ビニール、プラスチック類などの燃えないものは取り除いてください。書き初めの用紙は、どんど焼き当日にお持ちください。

近隣の皆様には、朝早くから竹を割る音や焚き上げた時に出る煙・すすなどでご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、何卒ご理解の程よろしくお願ひいたします。

## ●人格の完成を目指して 12月のテーマ 向上心 < 笹原小独自テーマ >

自分の目標に向かって努力していますか。

積極的に発言するよ。

すすんで学習や運動に取り組むよ。

自分の行動を振り返り、よりよい行動にしていくよ。

### 「笹の子班活動について」

特別活動委員会 田村 沙

笹原小学校には、1年生から6年生が異学年で交流・活動する「笹の子班活動」があります。今年度から16の縦割り班に分かれて、1班30人程度で活動しています。

今年度は2学期からの活動となりましたが、「笹の子遊び」で元気よく外遊びをしたり、「笹の子まつり」の準備に取り組んだりと、仲良く活動しています。活動の前に「班長会」で内容や話し合いの進め方などを学んだ高学年が企画・運営をし、低学年に優しく声をかけ、様々な学年が関わり合いながら、学級では経験できない体験をしています。活動のあとには、全学年で「のびのびシート」を用いて、発達段階に応じて振り返りをしています。

2学期には、笹の子班活動のメインイベントである「笹の子まつり」が行われます。お店の計画や準備、お店番などの活動を通して、子どもたちの集団の一員としての自覚を深め、協力し合い、自主的に活動する態度を育てています。今年度の「笹の子まつり」は令和2年12月12日

(土)に行います。今年度は感染症防止のため、残念ながら保護者・地域の皆様に参観していただることはできません。そのかわりに、学校ホームページにて、子どもたちの頑張りやお店の様子を発信する予定です。どうぞご覧ください。

## 12月の行事予定

1日(火)	元気タイム	12日(土)	土曜授業日【※授業公開はありません。】
2日(水)	保護者会(5・6年)		笹の子まつり
3日(木)	児童集会 保護者会(3・4年) < A時程 >	14日(月)	全校朝会 クラブ活動
4日(金)	保護者会(1・2年) < A時程 >	16日(水)	通級終・発表会(目)
5日(土)	土曜授業日【※授業公開はありません。】	17日(木)	児童集会 個人面談(目)(～1月8日)
	ネットリテラシー醸成講座(6年)	21日(月)	全校朝会
	学校運営委員会委員と学校関係者評価委員会委員との懇談・情報交換会	24日(木)	給食終
7日(月)	全校朝会 あいさつ週間(～12日)		学校関係者評価委員会③
	笹の子タイム(5校時) 委員会活動	25日(金)	終業式 大掃除 < B時程 >
10日(木)	児童集会 安全指導日		定期健康診断終
11日(金)	笹の子タイム(5・6校時)	26日(土)	冬季休業日始
	学校運営委員会⑥		



※12月の避難訓練は、予告なしで行います。

## 3学期はじめの行事予定

7日(木)冬季休業日終 8日(金) 始業式・大掃除< B時程 > 9日(土) どんど焼き 12日(火) 給食始

### がんばりました運動会(2年生)

- みんなが全力を出していて、よい運動会になりました。「大玉わっしょい」でかつぐのが大変だったけど、頑張りました。
- 「大玉わっしょい」は、練習だと白がずっと勝っていたのに、本番では赤が勝ったので、運動会は特別だと思いました。
- 「60メートル走」で1位になれて嬉しかったです。5・6年生の「ソーラン節」がかっこよくて、自分たちの番が楽しみになりました。